

Willkommen liebe Leserinnen und Leser,

heute schreiben wir aus der Schweiz. Während eines turnusmäßigen Besuchs bei Frau Dr. Erika Pohl-Ströher haben wir Gelegenheit über die verschiedenen Aktivitäten aus dem Erzgebirge zu berichten. Unsere verehrte Sammlerin freut sich immer sehr über Besuch aus der Heimat. In Wort, Bild und Ton haben wir heute über das 5-jährige Bestehen der „Manufaktur der Träume“ in Annaberg-Buchholz und die aus diesem Anlass gestaltete Sonderausstellung gesprochen. Besonders freut es Frau Dr. Pohl, dass nun alle Einrichtungen (terra mineralia, Krügerhaus, Manufaktur der Träume und Depot Pohl-Ströher) gemeinsam werben. Der Einblick aus der Ferne in die Sonderausstellung war für Sie ein Erlebnis. Sie möchte sich hiermit bei allen Beteiligten für ihr Engagement bedanken. Gern wäre Sie vor Ort. Der neu eingerichtete

**Youtube-Kanal**, der auch als Link über die Webseite [www.lopesa.de](http://www.lopesa.de) erreichbar ist, fand bei ihr großen Anklang.

Ebenfalls ein Thema ist die kommende Weihnachtsschau mit ihren Neuheiten und Sonderthemen. Mit Interesse verfolgt Sie das Geschehen und ist begeistert über die große Bereitschaft von Privatpersonen, Objekte als Leihgaben in das Depot zu geben.

Vorgestellt haben wir darüberhinaus die große Sonderausstellung „**Erzgebirgische Lichterträger aus Masse**“, die seit letzter Woche aufgebaut ist. Diese Privatsammlung, die nur bis Ende Januar zu sehen sein wird, gibt einen wunderbaren Überblick über die Vielfalt der im

Raum Annaberg hergestellten Massefiguren. Ebenso besprochen haben wir die temporären Leihgaben „**Besondere Räucher männer**“ und „**Spielzeugzüge aus Holz**“ (Peter Hänel) sowie die „**Auerbacher Fensterbrettli**“ (Heimatverein Auerbach e.V.).

Es freut sie auch, dass das Thema „**Teddybären**“ nicht zu kurz kommt. Die Szenen „**Weihnachten bei Familie Bär**“ und „**Teddy-Weihnachtsbäckerei**“ (Monika Tarz) finden bei ihr Beachtung.

Eckart Holler hat die Gelegenheit genutzt, um Frau Dr. Pohl über die bevorstehende Verknüpfung mit einer

fränkischen Traditionsfirma zu informieren. Das Unternehmen „**FERBEDO**“ (Nürnberg) als einer der größten Produzenten von Kinderfahrzeugen (eine über 100jährige Geschichte) hat in seiner Sammlung einen großen Stellenwert eingenommen.

FERBEDO ist jetzt mit 17 Fahrzeugen vertreten. Das Bayerische Fernsehen und die lokale Presse werden darüber exklusiv berichten.



**Gelenau im Erzgebirge**

**DEPOT**  
**Pohl-Ströher**

**Sonderausstellung**

**Erzgebirgische Lichterträger aus Masse**

27.11.2015 bis 31.01.2016

Freitag, Sonnabend,  
Sonntag und Feiertage  
zusätzlich 28.-30.12.  
jeweils 10 bis 18 Uhr

Emil-Werner-Weg 96  
09423 Gelenau  
[www.lopesa.de](http://www.lopesa.de)  
Tel. 037297 609985